

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MANANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION A "LA PROTESTA"

(No se devuelven los originales)

VALORES Y CIROS DIRIJANSE A R. BARRERA

## ARMAS SOCIALISTAS

La calumnia, la difamación, la impostura cobarde y el ataque desleal, a base de suposiciones y de absurdas insinuasiones, es el arma que mejor y con más frecuencia emplean los socialistas para combatir a todos aquellos que, como nosotros, ponen en evidencia sus mentiras políticas y sus escaradas manuevas dentro del movimiento gremial socialista, compuesto por elementos bolegales que se dejan arrastrar por el primer pastor que se presenta en su camino ofreciéndoles «grafos» el «oro» y el «morro».

Los llamados sindicalistas, o sea los políticos legalitarios que se escudan tras un falso revolucionarismo para sorprender la buena fe de los obreros, han emprendido, de un tiempo a esta parte, una campaña interesada con el fin único y exclusivo de combatir los boicots declarados contra las empresas capitalistas, la Compañía Argentina de Tabacos y la Cervecería Argentina «Quilmes» cuya campaña secundada el día 10 de los socialistas: esa es la campaña, «exceptuado de todas las cobardías y bajezas, es un papelucho escrito a lágrima y mordiscones, que por un doloroso contraste se denomina «La Vanguardia».

De la palabra «chantage», han hecho un arma la cual esgrimen en todo momento para combatir a aquellos que no piensan como ellos, o no están conformes con su jesuitismo; para aquellos que, teniendo amplias nociones de lo que es la lucha y del rol que debe desempeñar dentro de las sociedades actuales — para que realmente sea un elemento de progreso y un medio de elaboración del futuro en el presente — se apartan de su ruta y niegan todo valor a su propaganda legalitaria y a su prédica pacifista, anuladora de toda energía revolucionaria que sufra en el pueblo con el fin de sacudir el opresivo yugo que desde há tiempo lo tiene reducido a la más deprimente esclavitud. Y son chantageístas todos los que como ellos, no son socialistas, más que fundadores de la clase trabajadora y descarados vividores del presupuesto.

«La Vanguardia» publicó por espacio de unos doce días, un pretendido informe de una pretendida F. O. R. A., que no es otra que la Confederación tras la cual se esconden los sindicalistas, y algunos llamados anarquistas de la cabala de Mansilla y García, en cuyo informe pretendieron demostrar, que en el asunto de los boicots «Quilmes» y Compañía Argentina de Tabacos, «había sucios manejos», atribuidos a compañeros militantes del campo revolucionario y anarquista de este país, que por su sinceridad y honradez, habían sabido distinguirse en todo momento. No hay por qué decir que el tal informe era tan sólo una serie de mentiras calculadamente tramadas, una porción de diatribas, de cobardes suposiciones e imposturas, adornadas con miles de insinuaciones absurdas con el único y exclusivo objeto de sorprender la buena fe de aquellos obreros poco interiorizados de los asuntos gremiales y de las causas que dieron origen a los boicots que férreamente sostienen los obreros conscientes y los anarquistas, contra la prepotencia de dos empresas ladronas, chupadoras de sangre proletaria.

Los socialistas, en convivencia con los sindicalistas, aprovecharon la ocasión para zaherir a los anarquistas y defender, aunque indirectamente, a las casas boicoteadas (las cuales pagan el anuncio de sus productos en «La Vanguardia») haciendo una serie de publicaciones calumniosas, a fin de desprestigiar a los anarquistas y quedarse ellos dueños y señores del campo obrero. En «La Vanguardia» de ayer, leemos uno de esos artículos, capaz por sí solo de poner de manifiesto la baja moral que caracteriza a esos vulgares vividores, artífices de la política criolla, que sacrifi-

can las más nobles causas en aras de sus propios intereses y de sus ambiciones partidistas de políticos aspirantes a manejar la cosa pública. El tal artículo, firmado por un Juan Raso, de Pergamino, del cual «La Vanguardia», manifiesta recopilar los epítetos más salientes», dice entre otras cosas, refiriéndose al informe de la Confederación sindical-socialista: «Como completaría aún más la obra la F. O. R. A., haciendo imprimir hojas con los retratos de los que tan funestamente obraron en las organizaciones obreras, poniendo debajo de cada retrato el nombre y las hazañas más salientes y denigrantes que hayan cometido. Y remitir

después a todos los centros obreros y socialistas algunos ejemplares.» La idea de este socialista no puede ser más socialista... Ahora sólo falta aclarar cuáles son los vividores, los tráfugas, los vividores del movimiento obrero, y como tales, presentarlos ante el proletariado consciente del país.

La sociedad general de tabaqueros, empieza desde hoy, a publicar, en otro lugar de este diario, un informe detallado de las causas que originaron el boicot a la Compañía Argentina de Tabacos y como réplica al falso informe de la falsa F. O. R. A. Veremos de qué parte está la razón y quienes son los venidos y chantageístas...

Nada de esto hicieron; ni siquiera lo pensaron, puesto que el pueblo nunca fué para los dominadores más que una masa amorfa sin individualidad, no obstante llamándose soberano y conferíndole el derecho al voto en tiempo de elecciones, ese derecho que constituye la suprema abdicación dejando el poder en manos de los que de él se sirven para conducir al mismo pueblo a la matanza.

Nosotros, los anarquistas, formamos parte de este pueblo tan despreciado y vilipendiado; somos una parte integrante del mismo; poseemos una concepción propia sobre el modo de ser de la sociedad; tenemos nuestro criterio establecido, frente al Estado, del sistema de producción y distribución económica de las riquezas, en el momento actual; somos por sentimiento y por principios, contrarios a la guerra, a todas las guerras.

No concebimos «cómo la humanidad pueda estar dividida y en odio permanente entre sí. Pero está hecho el mundo y ha sido otra vez en la historia consumido, porque los hombres dieron una dirección diferente a la evolución, contrariando su sentido racional, lógico, natural; porque gracias a la ingenuidad e ignorancia de las masas, fueron creados los Estados por los astutos para proteger y legalizar la usurpación, colocando sobre su directa dependencia — número; y porque todas las innovaciones del progreso, toda la ciencia, es puesta al servicio y para beneficio de las castas dominantes — políticas, industriales y financieras — en detrimento de los harapientos, de los hambrientos (pero que son, no obstante, los productores de todas las utilidades) y en nada contribuyendo para solucionar su despreciable condición de esclavos.

El pueblo que produce, desconoce el modo cómo se engendran las dinastías que se producen en el mundo financiero, comercial e industrial. Pero, no obstante, sabe que los Estados al declarar o provocar la guerra, pretenden que los dominados se asesinen entre sí; que vayan a dirimir cuestiones que no son propiamente suyas; y que, cuando ellos fueren los vencedores o los vencidos, ellos quedarán sino en peores condiciones, por lo menos continuando en las amarguras de una existencia de miseria y esclavitud idéntica a la anterior a la guerra.

Los Anarquistas de Portugal. (1) Manifiesto «Nosotros y Alemanía» publicado por el grupo de Propaganda Libertaria de Oporto. [Concluía].

Y he aquí que varios «compatriotas», residentes en París, argentinos que no son nada lontos, especialmente porque son «intelectuales», pero que, como cualquier «aviso», pueden sentir miedo, temen que ampararse bajo el sentido de la frasecita del miedo no es zonzos y hablar bien, muy bien, divínamente bien, de los franceses, en cuyo país ya dijimos que se encuentran, y además de los franceses, de los amigos de los franceses, como son, de los ingleses y de los turcos y de cuanto cosa piensan y gustan los franceses, los ingleses y los turcos juntos.

No es cuestión de tonos [qué esperanza], aunque es cuestión de miedo. Y he aquí que varios «compatriotas», residentes en París, argentinos que no son nada lontos, especialmente porque son «intelectuales», pero que, como cualquier «aviso», pueden sentir miedo, temen que ampararse bajo el sentido de la frasecita del miedo no es zonzos y hablar bien, muy bien, divínamente bien, de los franceses, en cuyo país ya dijimos que se encuentran, y además de los franceses, de los amigos de los franceses, como son, de los ingleses y de los turcos y de cuanto cosa piensan y gustan los franceses, los ingleses y los turcos juntos.

No es cuestión de tonos [qué esperanza], aunque es cuestión de miedo.

Y aunque es cuestión de miedo, es cuestión de evosivos, porque ya sabemos que el miedo no es zonzos. Pero, sea como sea, nuestros «compatriotas»; se ven obligados a permanecer en aquel país en guerra, por circunstancias especiales; país rodeado de miles de potes en guerra también y ¡amigos! la cosa está que arde por los cuatro costados y la gente anda brava y el respeto anda desalmado y los extranjeros son extranjeros y, en fin, que hubo que votar por lanzar un manifiesto, haciendo una exposición de toda clase de simpatías por la causa de los aliados y toda clase de antipatías, odio, desprecio, etc., etc., por los de los imperios, ¡Viva Francia! ¡Viva Inglaterra! ¡Viva Turquía! ¡Viva Francia y abajo los demás, que no hay gente más noble, mejor, más humana, más buena que los franceses, los ingleses, los turcos y los franceses!

Fue como firma del manifiesto: «Los intelectuales argentinos» y ya el secretario de Legación y los agregados a la misma y los attaches y otras que tienen el espacio por allá, andan más seguros, ¡qué diablo!

Pero, esto se hace porque se trata de los franceses, los ingleses, los turcos y los franceses, pero nunca lo hubieran hecho de los otros, si se hubieran encontrado en Berlín, por ejemplo, o en Viena...

De ahí hubieran preferido irse... Es porque están en París y ellos quieren mucho a los franceses, a los amigos de los franceses y a todo lo que huelva a francés...

No es cuestión de miedo, ni de zonzos, ni nada de eso, aunque pareciera de las dos cosas.

Y si lo fuera, ya sabemos que el miedo no es zonzos...

El juépe que les están dando a los austriacos ha vuelto a los rusos al candero. «¡Qué gran pueblo!» se exclama. «¿Ve usted cómo resulta el rodillo machacador? Y qué simpático!»

Otros, echándole de eruditos, alegan: «Con razón decía Napoleón que el mundo será republicano o moscovita. — Lo primero, nos parece tan fácil porque sumados los republicanos en activo servicio hacen la docena, incluyendo en ella, por supuesto, a los que en España esperan que les hagan señal de acercarse a la santa tabla de la monarquía; y en cuanto a los internacionalistas, exceptuando a dos o tres en toda Europa, están haciendo de patriotas acendrados, gobernando con mano de hierro, que según el Raquel, refleja el estado de espíritu de todos los aliados, pagándose con dinero del pueblo, despachitos de 40.000 francos y bañaderas de 15.000 e inventando pretextos para ir a Petrogrado a codearse con el Zar. Porque los tios están como chicos con zapatos nuevos.

Rusia vencerá, sí, señor, porque dispone anualmente de una reserva de dos millones de soldados frescos o frescales. El militarismo ruso metará en cintura al militarismo prusiano.

«¿Y dónde me deja usted al Ejército inglés actual y el que será producto del servicio obligatorio? «Kirchner fue de aquellos que en presencia del monstruo, representado por el militarismo prusiano, no vacilaron ni dudaron un momento — señala Le Rappel — y puso en pie y organizó un ejército (1, tres millones de hombres). La atmósfera está impregnada de militarismo. Rapaces de media docena de años recorren marcialmente las calles y dan conciertos militares en los parques. Es un modo original, pero positivo, de preparar a los pueblos para el desarme general.

Y es que no se ha cambiado de «distintos en los dos años que dura la guerra», y, claro, todos tienen igual punto de vista. El «Avanti», analizando la crisis italiana, ha consignado que «vota contra el gobierno los socialistas oficiales, los socialistas independientes y reformistas, los republicanos, los demócratas, los radicales, los demócratas constitucionales», etc., y que sólo vota por «los clericales, la derecha y el centro» y «La Tribuna» romana confiesa que en el torbellino de éste mundo católico de la Historia la mirada

busca inútilmente en todos los campos esas figuras superiores, esos hombres titanes a cuyo alrededor se puede concentrar la confianza anticuada e inracional. No; no hay ahora un estadista sedudo a lo Bismark, ni un gobierno valiente a lo Gambetta, ni un profeta con valor cívico a lo Pi y Margall. No hay más que vulgares, rutinarios, ineptos a quienes todos lo que se les ocurre para acabar la guerra, es manchar hombres al matadero, como aquel que quería apagar el fuego echándole más leña.

«¡Si discutiéramos sobre otro tema!... — dijo uno, escamón— A ver: ¡qué les parece a ustedes la mujer después de la guerra, según afirman psicólogos y economistas? El hombre para que desempeñe oficios masculinos, ¿la mejorará moralmente?

«Le dará, al menos, trabajo y, por tanto, le quitará ocasiones de liviandades. Entre el harén y la calle había un término medio que no se ha querido adoptar; ni tenerla a lo turca, embanastada como una chiva, sin poder salir de entre cuatro paredes, sin dejar que se desboque en calles y plazas desde el mediodía hasta el atardecer, bajando diariamente y sin necesidad a frentes subterráneos, asaltando ómnibus y tranvías, pasando las horas muertas frente a la tentación de los escaparatines. Ni quebrarle la pierna, como aconseja un axioma castellano, ni ponerla todos los días de patitas a la calle. Porque si no es esclava para someterse a lo primero, tampoco es de cal y canto para resistir siempre los peligros de lo segundo. La gallina enjaulada sacará de vez en cuando la cabeza por entre los barrotes de su jaula, y no pudiendo sacar lo demás del cuerpo estará como los propios ángeles, aunque haya gallos en la vecindad; pero si se suelta en el gallinero donde están ellos, echará la cola a volar. Con el acceso de la mujer a los empleos masculinos tendrá libertad para salir a la calle y la oficina por escapatoria de trapos y alhajitas.

«Con tales ocupaciones y preocupaciones, tal vez se cure del prurito de triangular con el hombre. Ya las hay que hasta abominan de la vida pública que hacen sus maridos.

«Que las mujeres públicas quieran convertirse en privadas y las privadas en públicas, son pamplinas. Como tantas metamorfosis con que ahora se suena la mujer de después de la guerra; será la misma cosa que la mujer de antes de la guerra; y cuando se pufra en la oficina, quedará convencida de que la perfecta casada de fray Luis de León, vivía mejor y más regaladamente que ella. Sobre todo, con más libertad.

Luís BONAFON.

«Aqui, por ejemplo, donde existe un intendente necio hasta la vertebra de enfrente, que se permite el lujo erudito, de suspender en el Colón «Les cadavres de Noé», malgrado no entender él una papa de música ni de músicos; aquí, donde se arrastra un sufra partido que dice defendiendo los intereses del pueblo con ardor, no siendo más que un robe «partido» por el eje, práctico sólo en tremendas mangoneadas; aquí, donde se incendian diarios anarquistas para festejar un absurdo centenario de la libertad... aquí, en fin, donde se vive perpetuamente al calor de la injusticia y del vil atropello, lo más conspicuo y granado de nuestra querida amarga la policía, fue ayer a colocar una placa de bronce en la tumba del infortunado jefe de las jaurías de investigación, en «mético a los servicios prestados a la patria por el ilustre muerto».

Hermoso acto de cultura éste! No pueden negar, los «ecólogos del periodismo» que se hacen eco de ceremonias tan estúpidas (figurese; premiar al «adivér de un perro dogo jefe...».

«Aqui, por ejemplo, donde existe un intendente necio hasta la vertebra de enfrente, que se permite el lujo erudito, de suspender en el Colón «Les cadavres de Noé», malgrado no entender él una papa de música ni de músicos; aquí, donde se arrastra un sufra partido que dice defendiendo los intereses del pueblo con ardor, no siendo más que un robe «partido» por el eje, práctico sólo en tremendas mangoneadas; aquí, donde se incendian diarios anarquistas para festejar un absurdo centenario de la libertad... aquí, en fin, donde se vive perpetuamente al calor de la injusticia y del vil atropello, lo más conspicuo y granado de nuestra querida amarga la policía, fue ayer a colocar una placa de bronce en la tumba del infortunado jefe de las jaurías de investigación, en «mético a los servicios prestados a la patria por el ilustre muerto».

Hermoso acto de cultura éste! No pueden negar, los «ecólogos del periodismo» que se hacen eco de ceremonias tan estúpidas (figurese; premiar al «adivér de un perro dogo jefe...».

## Los anarquistas portugueses

### Y LA GUERRA

La guerra ha sido declarada. Portugal, gracias a la ambición de media docena de políticos, de financieros, de agentes de empresas industriales y comerciales del país y del exterior, se ha visto arrastrado al conflicto europeo.

¡A la ola de sangre que há cerca de dos años invade los campos de batalla, júntase la sangre de los hijos de este país!

¡A la inmensa legión de huérfanos, de viudas, de familias entregadas al dolor y al desamparo, van a juntarse más huérfanos, más viudas, mas familias de este pueblo portugués, hambriento ya, desamparado, miserable!

No bastaba que la guerra europea determinase el alza de precios de todo lo necesario a la existencia, la crisis del trabajo en varias industrias, el desempleo y el hambre en los hogares proletarios; sino que también los individuos válidos, los jóvenes todos, los hombres útiles; son lanzados sobre los sangrientos campos de batalla...

Pues bien; ante tal situación es necesario que los anarquistas definamos nuestra actitud. En la heligerancia a la que este pueblo ha sido arrastrado, los anarquistas no tenemos ninguna responsabilidad.

En nuestros periódicos y manifiestos hemos protestado contra la guerra, contra todas las guerras, y hemos demostrado con todos los elementos de prueba evidentes, que la guerra fué determinada por la ambición de conquista y de predominio político, industrial, comercial y financiero, aunque la prensa mercenaria haya capciosamente ocultado y falseado la verdad, presentando engañosamente la guerra europea como una lucha entre la civilización y la barbarie.

Y como los gobernantes de este país, los agentes de empresas mercantilistas e industriales, parcialmente con otros políticos ambiciosos, deseaban entrar en el concierto de la rapacidad, no dudaron en provocar la guerra; y, atendiendo así los ruegos de la egosta y ladronesca Inglaterra, dispusieron de este pueblo como quien dispone de una cosa de uso propio alegando que existían tratados de alianza con aquella nación que — dicen ellos — es preciso respetar.

En tal caso, lo justo era que aquellos que firmaron y ratificaron esos tratados, fuesen ellos mismos los que partieran hacia los campos de batalla y pusiesen los pueblos de las naciones nada acordados para el efecto de guerra. Para saber si el pueblo portugués estaba, o no, de acuerdo con la guerra, debería haberse previa y directamente consultado, cosa que no se hizo como ya demostramos en otra ocasión. (1).

## El miedo no es zonzos...

Alguien que, por haber experimentado esa estúpida comoción interior, que un sér bien formado y normal no puede nunca conocer, el miedo, y se vió precisado a evadir de algo que le dio a considerar un peligro, inventó la vulgar frasecita del miedo no es zonzos, arguyendo que si bien el miedo les cosa tanta, no por eso es tanto quien tenga que pasar por el triste trance de sentirlo, ya que este maléfico mundo ofrece toda clase de sorpresas.

Esta razón responde muy bien a aquellos que a todo hay quien gane...

## Diálogo de circunstancias

«El juépe que les están dando a los austriacos ha vuelto a los rusos al candero.

«¡Qué gran pueblo!» se exclama. «¿Ve usted cómo resulta el rodillo machacador? Y qué simpático!»

Otros, echándole de eruditos, alegan: «Con razón decía Napoleón que el mundo será republicano o moscovita. — Lo primero, nos parece tan fácil porque sumados los republicanos en activo servicio hacen la docena, incluyendo en ella, por supuesto, a los que en España esperan que les hagan señal de acercarse a la santa tabla de la monarquía; y en cuanto a los internacionalistas, exceptuando a dos o tres en toda Europa, están haciendo de patriotas acendrados, gobernando con mano de hierro, que según el Raquel, refleja el estado de espíritu de todos los aliados, pagándose con dinero del pueblo, despachitos de 40.000 francos y bañaderas de 15.000 e inventando pretextos para ir a Petrogrado a codearse con el Zar. Porque los tios están como chicos con zapatos nuevos.

Rusia vencerá, sí, señor, porque dispone anualmente de una reserva de dos millones de soldados frescos o frescales. El militarismo ruso metará en cintura al militarismo prusiano.

«¿Y dónde me deja usted al Ejército inglés actual y el que será producto del servicio obligatorio? «Kirchner fue de aquellos que en presencia del monstruo, representado por el militarismo prusiano, no vacilaron ni dudaron un momento — señala Le Rappel — y puso en pie y organizó un ejército (1, tres millones de hombres). La atmósfera está impregnada de militarismo. Rapaces de media docena de años recorren marcialmente las calles y dan conciertos militares en los parques. Es un modo original, pero positivo, de preparar a los pueblos para el desarme general.

Y es que no se ha cambiado de «distintos en los dos años que dura la guerra», y, claro, todos tienen igual punto de vista. El «Avanti», analizando la crisis italiana, ha consignado que «vota contra el gobierno los socialistas oficiales, los socialistas independientes y reformistas, los republicanos, los demócratas, los radicales, los demócratas constitucionales», etc., y que sólo vota por «los clericales, la derecha y el centro» y «La Tribuna» romana confiesa que en el torbellino de éste mundo católico de la Historia la mirada

que son todos juntos una manja de peluquinos sin escrúpulo, ni vergüenza, ni nada...

Instrucción Popular

Ateneo R. de Villa Crespo

Mañana miércoles, a las 8.30 p. m., se realizará en nuestro local...

Ateneo Obrero de Almagro

En nuestro local Independencia número 3546, queda abierta la inscripción para los cursos de gramática...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

de rendición humana que son las que pruegan a todos los vientos desde hace 22 años la querida hora...

En fin, fue una noche en la que si bien no se alcanzó un beneficio material como se había deseado...

BAHIA BLANCA

VELADA TEATRAL

Como estaba anunciado, se llevó a cabo el sábado 5 del corriente...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

de rendición humana que son las que pruegan a todos los vientos desde hace 22 años la querida hora...

En fin, fue una noche en la que si bien no se alcanzó un beneficio material como se había deseado...

BAHIA BLANCA

VELADA TEATRAL

Como estaba anunciado, se llevó a cabo el sábado 5 del corriente...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

de rendición humana que son las que pruegan a todos los vientos desde hace 22 años la querida hora...

En fin, fue una noche en la que si bien no se alcanzó un beneficio material como se había deseado...

BAHIA BLANCA

VELADA TEATRAL

Como estaba anunciado, se llevó a cabo el sábado 5 del corriente...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN Capital e interior: por mes \$ 1.50

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas que bajo la de fuerzas físicas demostrables...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

T. J. J. SEE. - Confirmation of the value of the theory of the capillary dans l'évolution cosmique...

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

Mayer u. Muller), 1899. M. TRAUBE. - Experimento con theorie der Zellbildung...

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

aceptado la delegación ante la gerencia, y que en asamblea del día 19, debían dar copias...

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

Quilmes? Si algunos militantes han sido repudiados por simples apariencias de estar combatiendo con dichas empresas...

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

Belgrano, para hoy martes, en nuestro local La Paz 666.

absolutamente cierto: este mundo, real, visible y toda nuestra vida, han estado más tiempo bajo la influencia de especulaciones metafísicas...

El triunfo de la filosofía atea significa la liberación para el ser humano de la pesadilla de los dioses...

Contribución a la Bibliografía de la Plasmogénesis

(ADDENDA)

Por VICTOR DELFINO, M. S. A. - S. M. P. Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México...

¿LIBERTAD?

El hombre, primo del gorila, partió de la esclavitud, y atravesando la esclavitud divina...

LIBERTAD?

Todo el mundo habla de libertad y bienestar, y eso desde hace ya muchos años...

# Guerra a las farsas...

## Política

El especulador político conoce la táctica del partidismo, como el empresario industrial y comercial conoce el mecanismo de una sociedad anónima y colectiva para obtener mayores provechos en un negocio dado. La táctica electoral es la parte que mejor conoce y maneja, porque es la que da mas votos, empleos y salarios. Elejir, es dar pan, vestir y alojar al candidato. Ganar un voto, es, según esto, ganar su pan. Lo curioso de este género de mendicidad es que el mendigo va en coche, y el que dá la limosna viste blusa.

## Patriótica

No os enfadeis por una bandera que no es mas que tres metros de algodón puestos en la punta de un paló.

## Religiosa

¡Os admiráis, pobres pueblos, de que sufris tanto mal y tantas penas en la vida. Es que llevais vosotros solos todo el peso del dia; es que lleváis a cuestras, no ya el fardo de vuestros reyes y de vuestros príncipes, que son vuestros primeros tiranos, sino además el de toda la frailería, de todas las gentes de justicia; en una palabra: de todos los holgazanes e inútiles del mundo.

### El 20 de Agosto

El Comité A. de LA PROTESTA realizará una gran Función y Conferencia a total beneficio de nuestro diario, en el Salón Teatro ----

**Casa Suiza**

### TALLERES GRAFICOS

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.  
U. T. 317 (Barracas)

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos, como ser: ◊ ◊ ◊  
Periódicos ◊ Revistas ◊ Folletos ◊  
Programas ◊ Carteles ◊ Papel de  
Cartás ◊ Sobres ◊ Memorandums  
Cuentas ◊ Invitaciones ◊ Tarjetas  
Comerciales y de visita ◊ etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESMERO

PIDAN PRESUPUESTO

### Compañeros:

### Difundid LA PROTESTA

Diario del pueblo y para el pueblo

Precio del  
ejemplar  
5 cts.

Difundir LA PROTESTA entre el pueblo es hacer obra altamente humana, es contribuir a la emancipación económica y social de los pueblos.  
LA PROTESTA defiende el derecho, la libertad, la vida. Es el vocero de las magnas ideas de reivindicación social de la anarquía.

# BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

**Solidaridad, Trabajadores!**